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      Reims, 20/06/2023 
 

                             

 

Objet : compte rendu du CAVL du 30 mai 2023 

 

Etaient présents :  

Monsieur BRANDOUY, recteur de l’académie de Reims 

Monsieur PREVOST, préfet de la Marne 

Madame HARSIUK, cheffe de cabinet 

Monsieur GANTELET, directeur du CIO de l’Aube, remplaçant de Mme VO QUANG, IA-DASEN 

Monsieur PERAN, IA-IPR EVS  

Monsieur MAIGRET, IA-IPR physique-chimie – chef de mission EDD 

Monsieur FERRY, délégué académique à la vie lycéenne et collégienne 

Monsieur GUERIN, délégué académique à l’action culturelle 

Madame SIMON-LASSED, conseillère technique EVS 

Madame DESTREZ, conseillère technique assistante sociale en faveur des élèves 

Madame MEYER, conseillère technique – infirmière  

Madame MATHIEU, chargée de mission égalité filles-garçons, LGBT 

Monsieur BASTIN, conseiller sécurité et responsable de l’EMS 

Monsieur SARRE, directeur régional UNSS 

Madame DE SCHUTTER, proviseure du lycée Paul Verlaine, Rethel 

Madame FONTAINE-THIEBAULT, directrice de l’EREA Bourneville, Châlons-en-Champagne 

Madame BRACONNIER, infirmière du lycée Marc Chagall, Reims 

Madame DIDIER, CPE du lycée Edouard Herriot, Sainte-Savine 

Madame LUTZ, représentante PEEP 

Madame CLAUS représentant l’AROEVEN Reims Champagne-Ardenne 

Madame DAUPHIN, chargée de mission éducation/citoyenneté à la Ligue de l’enseignement 

Madame GRENIER, élève du lycée des métiers, Bazeilles 

Monsieur RANDONNEIX, élève du lycée des métiers, Bazeilles 

Madame MASSELLO-WEBER, élève du lycée Chanzy, Charleville-Mézières 

Monsieur LEROY-HURÉ, élève du lycée Chanzy, Charleville-Mézières 

Madame GENONCEAU, élève du lycée Chanzy, Charleville-Mézières 

Monsieur PEDERIVA, élève du lycée Paul Verlaine, Rethel 

Madame SERRI, élève du lycée Georges Clemenceau, Reims 

Monsieur HALAIS, élève du lycée Georges Clemenceau, Reims 

Monsieur DUPONT, élève du lycée Pierre Bayen, Châlons-en-Champagne 

Madame GANBAT, élève du lycée Pierre Bayen, Châlons-en-Champagne 

Monsieur KREBS, élève du lycée Pierre Bayen, Châlons-en-Champagne 

Monsieur MAILLARD, élève du lycée Talon, Châlons-en-Champagne 

Monsieur RAFIQ, élève du lycée Marie de Champagne, Troyes 

Madame BOTO, élève du lycée professionnel Edouard Herriot, Sainte Savine 

Monsieur MONET, élève du lycée Edmé Bouchardon, Chaumont 

Monsieur LEVERS, élève du lycée Charles de Gaulle, Chaumont 

Madame BILLETTE, élève du lycée Charles de Gaulle, Chaumont 
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Monsieur KRAJECKI, élève du lycée Georges Clemenceau, Reims 

Monsieur FOUCHER, élève du lycée Emile Baudot, Wassy 

Monsieur GOBIT, élève invité du lycée Pierre Bayen, Châlons-en-Champagne 

 Madame CABY, élève invitée du collège Perrot d’Ablancourt, Châlons-en-Champagne 

 Madame LADJELATE, élève invitée du collège Perrot d’Ablancourt, Châlons-en-Champagne  

 

 

 

1/ Ouverture de séance à 14 heures 
 
M. Krebs, vice-président sortant du CAVL, prononce un « discours de départ » en introduction du troisième et dernier 
CAVL de l’année scolaire 2022-2023. 
Il tire le bilan de l’année et remercie nombre d’acteurs sans qui la réussite n’aurait pu être au rendez-vous : 
M. le recteur, M. le DAVLC, ses collègues lycéens, les membres adultes de l’instance, les partenaires de l’année, ses 
électeurs, son suppléant de CVL, M. Gobit, son successeur, M. Halais. 
 
Dans la foulée, le vice-président entrant du CAVL - élu le matin même - prononce son discours : il salue l’ensemble des 
member du CAVL puis trace les perspectives de l’année à venir.  
 
M. le recteur intervient pour un propos introductif. Il remercie les élèves pour leur force d’engagement et rappelle 
l’importance de celui-ci. Il salue la tenue de ce troisième CAVL et remercie M. le préfet pour son accueil à Châlons-
en-Champagne. 
 
2/ Questions d’actualités : baccalauréat, orientation & engagement lycéen 
 
M. Krebs présente les résultats de la consultation des vice-présidents de CVL des lycées de l’académie pour le troisième 
trimestre sur les questions d’actualité (cf. annexe) 
M. le recteur répond aux différents points évoqués. Il note les remarques sur les bacs blancs et confirme la difficulté à 
les uniformiser : il s’agit du pouvoir décisionnaire des établissements. 
Sur l’absence de banalisation accordée par le Ministre, il s’étonne et affirme que chaque situation doit être regardée 
individuellement. 
Sur la démobilisation des Terminales au troisième trimestre, il suggère une réorganisation de cette dernière 
période avec comme pistes une préparation au supérieur et une reconnaissance de l’engagement lycéen. Selon lui, 
l’accent du troisième trimestre doit être mis sur la passerelle vers le supérieur. 
Sur la voie professionnelle et les volontés partagées d’un changement de regard, il se dit optimiste notamment avec le 
projet de réforme.  
 
3/ Réforme du lycée professionnel 
 
Rebondissant sur ce point, Mme Boto présente son implication sur la réforme du lycée professionnel annoncée par le 
président de la République. 
Elle explique avoir participé au groupe de travail au ministère et précise que les améliorations suggérées ont 
finalement bien été prises en compte.  
Le recteur prend la parole et se satisfait de ce qui a été dit. Il prône quelques mesures comme la présence d’un 
Bureau des entreprises dès la rentrée 2023. 
Il plaide pour plus de fluidité dans l’accès au supérieur : un accompagnement du SAIO est nécessaire. Il rappelle 
l’importance des filières professionnelles dans l’académie de Reims soit environ 37% des élèves du secondaire. 
Selon lui, le changement de regard est une responsabilité collective et sa volonté est d’en faire une voie d’excellence.  
 
Attendu sur un autre rendez-vous, M. le recteur remercie les participants et quitte la réunion. 
 
4/ Synthèse du CNVL 
 
M. Leroy-Hure, délégué CNVL de l’académie de Reims, présente la synthèse du CNVL s’étant tenu la semaine passée. 
Il explique plus précisément le travail de sa commission à propos de l’EMC. 
Ce groupe va créer un rapport pour le ministre basé sur une consultation proposée aux lycéens français. 
Leurs propositions s’orientent vers plusieurs pistes : 
 

➢ L’absence de rattrapage de cours sur les créneaux d’EMC. 
➢ Le renforcement du volume horaire hebdomadaire à une heure par semaine d’EMC.  
➢ Un changement de forme : des débats plus que des exposés. 

 
Le rapport suggérera également un parcours citoyen renforcé enrichi de partenariats et une valorisation accrue dans 



 

 3 

Parcoursup.  
 
Mme Seri, déléguée suppléante au CNVL de l’académie de Reims, expose les deux autres groupes de travail : 
 

➢ la mobilité européenne notamment à travers Erasmus : les propositions faites sont la création d’un Bureau 
International à ce sujet et la création d’un format audiovisuel sur ce theme. 
 

➢ la lutte contre les discriminations: proposition est faite de créer une mallette. 
 
Concernant les discriminations, M. Guérin précise qu’un kit a été créé par le rectorat sur les LGBTphobies mais aussi 
sur le handicap et sans doute à venir sur l’égalité fille-garçon. 
 
  
5/ Intervention de Mme Mathieu, référente égalité femmes-hommes et LGBT 
 
Mme Mathieu intervient pour préciser qu’une lettre d’information est envoyée dans tous les établissements. 
 
Elle informe qu’un référent égalité femmes-hommes et LGBT est présent dans chaque établissement de l’Académie. 
Elle informe que sur demande du Ministère un observatoire académique va être créé. M. Ferry précise que deux élus 
du CAVL feront partie de cet observatoire.  
 
M. Halais, explique avoir été sollicité avec d’autres élus CAVL d’autres académies par la DGESCO pour donner leur 
avis sur l’affiche de lutte contre les LGBTphobies et regrette qu’aucune de leurs remarques n’a été prise en compte. 
L’affiche présentée en amont de la consultation est la même que celle affichée dans les établissements.  
 
6/ Bilan de la première année de la mandature 
 

• Mise en place de la webradio RAR avec plusieurs podcasts déjà en ligne. M. Ferry présente le logo retenu, 
réalisé par une ancienne élève du lycée Charles de Gaulle de Chaumont, Raphaëlle Levers. (voir en annexe) 
 

• Tournage d’une « Battle » réalisée pour lutter contre les idées reçues véhiculées autour de la plateforme 
Parcoursup. Celle-ci s’est tenue le 12 avril au lycée Pierre Bayen à Châlons-en-Champagne.  
Le directeur du CIO de Bar-sur-Aube abonde dans le sens de toujours mieux lutter contre les fake-news 
autour de Parcoursup.  
 

• Participation des élus du CAVL à l’inter-CAVL Région Grand Est les 14 -15 et 16 mai 2023 à Strasbourg. 
L’occasion pour les élèves de rencontrer leurs homologues de Nancy-Metz et Strasbourg, mais également les 
élèves allemands du Bade Wûrtenberg dans le cadre du partenariat franco-allemand. La rencontre avec Mme 
Klinkert, députée et co-présidente de l’assemblée parlementaire franco-allemande, leur a permis de faire des 
propositions pour renforcer les échanges entre les deux pays. 
 

• M. Krebs informe l’assemblée de la contribution du CAVL à la thématique santé mentale. Pour la première fois 
un élu a participé au CAESCE. Cette thématique étant une préoccupation des élèves, un séminaire a été 
proposé aux élus lycéens avec la participation de professionnels. 
Mme Meyer, conseillère technique du recteur, salue cet engagement.  
 

• Participation de trois élus du CAVL à la journée de l’innovation le mercredi 05 avril 2023. 
 

• M. Foucher termine le bilan en présentant les projets pour l’année à venir.  
 

• M. Ferry précise que plusieurs élus CAVL ont participé à différents jurys de concours et souligne leur sérieux. 
 

Le bilan exhaustif de la première année de mandature se trouve en annexe.  
 
M. Guérin revient sur le projet des ambassadeurs culture mis en place dans l’académie par la Région Grand Est et 
rappelle l’opportunité d’utiliser les 300 € du pass’culture.  Il affirme que les élus pourraient être force de proposition dans 
sa diffusion. 
Pour finir, M. Maigret rebondit sur le projet CAVL/CAVC concernant la rencontre des éco-délégués. Une assemblée 
sera constituée. Il sera question d’organiser une journée, commune à tous les établissements, dédiée à l’urgence 
climatique. La réalisation d’un bilan carbonne dans l’académie est en cours et devrait être terminé à la fin de l’année.  
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7/ Clôture de séance à 16 heures 
 
M. Ferry, DAVLC, remercie les participants et lève la séance.  
 
Elle est suivie par la remise des diplômes de l’engagement par M. Prévost préfet de la Marne, aux élus CAVL quittant 
l’assemblée à l’occasion de leur départ pour leurs études supérieures.    
 
 
 
Secrétaire de séance 
Baptiste Krebs                                                                                          


